

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.

Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.

Los originales no se devuelven

No se publica los domingos

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas.— En provincias, trimestre 5 id.— Extranjero trimestre, 6 id;

La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18

La educación de la mujer

En el discurso que pronunció Unamuno en Salamanca con motivo de un certamen literario, dijo verdades dignas de que se tengan en cuenta y de que adquieran la debida publicidad.

«En la mayoría de los colegios de España se educa á la mujer para novia ó para monja, en lugar de educarla como debieran, para esposa y para madre.»

Y estas palabras pintan con mano maestra el estado de la mujer española en la época presente, dotada de envidiables condiciones de talento, imaginación, memoria, etc.; pero falta de educación adecuada, de cultura, de instrucción.

Son flores mal cuidadas que no se presentan tan hermosas como podrían presentarse desde el momento que no se las atiende debidamente, que no se tiene con ellas el miramiento que necesitan para su crecimiento, para su desarrollo, para su vida.

La educación femenina española, ó peca de superficial y vana ó de misticismismo exagerado.

El afán de lujo, la monomanía de los lazos y los perifoneos, el deseo de aparentar, el extremado arreglo y adorno de sí mismas, la coquetería innata en la mujer aumentada por el favorecido amor hacia las cosas pequeñas y mezquinas, hacen que la mujer no suela aprender sus deberes familiares, no sepa convertir el hogar en nido de amores y alegría, no pueda imprimir á sus hijos, como madre, una educación esmerada y debida.

Se las educa para novias, para que coqueteen, para que se adornen, para que luzcan, para que visen bien, con elegancia y según los cánones de la moda, para todo menos para que sepan arreglar una casa, ser buenas administradoras y madres cariñosas que desde que son pequeñas cuiden los corazones infantiles.

Clases superfluas ó de adorno, muchas; clases prácticas y de interés, muy pocas y así llegan las desavenencias en los hogares, los disgustos en los matrimonios y el desbarajuste y despilfarro en las haciendas.

Con que sepan bordar regularmente y tocar, á veces, de modo deplorable, unas piezas de piano, ya creen muchos padres que tienen una hija útil para el matrimonio.

Lavar, planchar, guisar, coser, etcétera, etc., ¡uf!, esas son operaciones muy bajas, esas deben ser para las criadas ó las pobretas.

Por otro lado, la religión no la aprenden desentrañándola y apreciándola en toda su grandeza y majestuosidad.

Todo de memoria, de carretilla, mezclado con un miedo inmenso al infierno y haciéndolas creer que el esposo es después del confesor.

¡Como si la mujer pudiera tener otro confesor primero y mejor que su compañero de penas y alegrías!

Pues estos y otros errores, estas y otras equivocaciones que merecen detenidos estudios, son el origen, aunque se crea otra cosa, de muchos de los males que padecemos, de muchas desgracias en el país.

Pacotillas

En el recinto militar de Noroson (Estados Unidos) vive un ciudadano que cuenta 136 años de edad.

Se halla todavía en perfecto estado de salud, no necesita anteojos, oye muy bien, come con mucho apetito y anda con ligereza.

Nació en el siglo XVIII, vivió todo el siglo XIX, vive todavía en el siglo XX y por lo visto tiene trazas de asistir en vida á la catástrofe final del globo terráqueo.

Lo menos que debía hacer el Gobierno de los Estados Unidos era declararle monumento nacional.

Leo en un periódico de Granada: «Se encuentra en esta ciudad nuestro querido amigo el reputado médico y célebre profesor de piano don Cándido Peña Gallegos.»

Médico y pianista. Puede ser que ejerza á la vez las dos proporciones.

Hará tomar á los enfermos las medicinas con acompañamiento de piano. ¡Digo yo!

ESTRAÑA.

Retazos

Aunque alguien pueda pensar que la noticia es ficticia, ninguno podrá negar que es de bulto esta noticia.

Dice la prensa diaria, que en París hay un inglés de gordura extraordinaria que pesa casi por tres.

Es tan gordo el angelito y tiene tan buenas fibras, que ha pasado el pobrecito quinientas cincuenta libras.

Debe cometer errores, quien da esa noticia escueta. ¿Ese es un inglés, señores, ó es una nación completa?

Será un hombre terrible y, por lo que yo preveo, con él no ya á ser posible el equilibrio europeo.

pues claramente se ve, y lo comprende cualquiera, que á donde el inglés esté se inclinará Europa entera.

A no ser que, evitando esto, ya que no hay quien lo resista, ¡me ponga yo al lado opuesto y el equilibrio subsista!

A mí me produce espanto, esa diferencia humana. ¡Pesar ese mister tanto y yo no entrar en romana!

Un médico francés ha averiguado que si alguno se siente molestado por haber hecho en la comida excesos, puede encontrar alivio dando besos á que tenga á su lado;

pues los besos en esas ocasiones le evitan á cualquiera indigestiones. La verdad, no concibo

cómo el beso, después de una comida, puede servir de plan preservativo para que no peligre nuestra vida.

Pero acepto el remedio, aunque es chocho y prometo seguirle en adelante, (cante como tenga á mi vera una muchacha joven y hechicera

pues, la verdad, si tengo algún varón... ¡me resigno á morir de indigestión!

JOSÉ RODAO

Notas bibliográficas

La mujer ilustrada.

Es indudable que las señoras necesitaban una Revista que se ocupara de su defensa, ilustrando moralmente los actos del feminismo racional.

La mujer ilustrada que dirige M. Savi, llena por completo esta necesidad y cumple muy bien con la misión que las damas le recomiendan llevar adelante.

El número de Enero, en sus 36 páginas, es un modelo de buen gusto, buenos artículos feministas, crónicas de gran mundo, instructivo, ameno y moral texo, etc. En la parte gráfica y artística, contiene un gran retrato de sus AA. RR. los infantes; retrato de los reyes de Portugal y de señoras y señoritas de nuestra grandeza, un magnífico grupo de la Junta de Colegios Huérfanos del Magisterio, retrato de la abogada más joven de Francia, el Sport feminista de la Esgrima en 10 grabados lindos figurines de Mo las para señoras y niños, sección especial de ropa blanca, sección de labores y además un gran suplemento de labores.

La mujer ilustrada con estos elementos va conquistando su primer puesto en la prensa española, y como el precio de suscripción es muy económico, 9 pesetas año, cada día cuenta más abonadas.

Las oficinas establecidas, Carrera de San Jerónimo, 31, Madrid, manda número de muestra á quien lo pida solo por tarjeta postal.

El número 12 del periódico «La Gaceta de administración local» publica el siguiente sumario.

Sección Doctrinal.—I. Consumos, por D. José Alvarez Pasarón.—II. Pobres Diputaciones, por un Asilado.—III. Ante lo Contencioso.—IV. Servicios que deben prestar los Ayuntamientos en el mes de Enero de 1906.—V. Servicios extraordinarios: Eacciones de Concejales.—VI. Crónica administrativa, Sección de Consultas.

Información.—I. Noticias.—II. Estadística del personal administrativo de Beneficencia.—III. Cotización de efectos públicos provinciales y municipales.—IV. Pósitos.—V. Subastas y concursos.—VI. Vacantes.

Legislación. Jurisprudencia. Reglamento de policía sanitaria de los animales domésticos (continuación).

«Aplicaciones terapéuticas del hipnotismo (observaciones prácticas) y «La sugestibilidad de los niños, por los doctores Tokarsky, de Moscov; «Kinsbury» de Blanchpool, y «Berillon», 0'50 pesetas.—Biblioteca de «La Irradiación».—Mayor, 50, principal.—Madrid,

Estas observaciones son el fruto de muchos años de trabajo de los médicos Tokarsky, de Moscov, y Kingsbury, de Blanchpool, que se han dedicado á la práctica de la terapéutica hipnótica; así que en pocas palabras han condensado cuanto debe tenerse presente al hipnotizar para conseguir rápidos resultados.

En el capítulo La sugestibilidad de los niños, el doctor Berillon, que ha te-

nido ocasión de provocar el hipnotismo en más de 200 niños de ambos sexos, transcribe las acertadas conclusiones que ha deducido de sus experiencias.

El librito resulta de utilidad no tan sólo para el médico y aficionados al hipnotismo, sino también al pedagogo y al padre de familia, que aprenderán como se pueden corregir los defectos, desaplicación y travessuras de los niños.

«La Irradiación», que se propone popularizar los concimientos hipnóticos, ha publicado también, al precio de 0'50 céntimos, El hipnotizador práctico, por Pelletier; La sugestión aplicada á la Pedagogía, por el Dr. Berillon; Influencia de la imaginación de la madre sobre el feto, por el Doctor Drawieki; La lectura del pensamiento ó la adivinación muda, por Tarchanoff; El secreto de Onofroff á la transmisión del pensamiento por Fabius de Champville; Terapéutica hipnótica: curación de la histeria, por los Dres. Brunet y Bourdon.

La Irradiación facilita catálogos de magia, maguetismo, hipnotismo, espiritismo, ciencias, artes, novelas, obras festivas y curiosas, etc., etc.

SECCION OFICIAL

El «Boletín Oficial» del 3 publica:

Circular del Gobernador civil recordando á los Sres. Alcaldes lo ordenado respecto á la reunión de la Junta local de reformas sociales.

Edicto de la Jefatura de minas, haciendo saber que D. Rafael Trujillo, en nombre de D. Guillermo Harizón, de Cartagena, ha hecho un registro de 20 pertenencias mineras de manganeso que con el nombre de «Ocasión», ha descubierto en el paraje Morro de la Lsiana.

Convocatoria de la Academia Médico-Militar, anunciando plazas para oposición de oficiales médicos alumnos.

Edictos administrativos y judiciales de escaso interés.

Relación de fallidos.

De polo á polo

El rey Eduardo VII de Inglaterra asistirá á los Juegos olímpicos de Atenas en el próximo año.

Para que el deseo del soberano se cumpla ha dispuesto el rey Jorge que la tradicional fiesta se aplaze hasta el 22 de abril fecha en que Eduardo VII se encontrará en Grecia.

Hay en los alrededores de Roma dos granjas en donde se hace en gran escala la fabricación de monedas y medallas antiguas.

¡Estraña producción!—se dirá.—Y, sin embargo, nada más exacto.

Los individuos que se dedican á esta industria obligan á unos cuantos pavos á tragar monedas ó medallas groseramente fundidas, con efigies de César, Tiberio, Calígula y otros personajes célebres del pasado.

Después de permanecer algun tiempo dentro del cuerpo de los animales, salen las monedas al exterior, cubiertas de una especie de pasta; efecto de los jugos gástricos.

Sometidas luego á un tratamiento por medio del ácido clorhídrico, quedan en condiciones de dar el timo al más inteligente numismático.

¡Vayan ustedes á saber cuántas de esas

de esas piezas falsas figuran en colecciones y Museos como auténticas!

Los médicos recomiendan que no se haga demasiado uso del café; pero tal recomendación se pierde en el vacío á juzgar por los datos estadísticos que publica el ministerio de Comercio de Inglaterra, referentes al consumo de café en el mundo.

Este consumo llega á la cantidad de *dos mil doscientos cincuenta millones* de libras.

Los Estados Unidos ocupan el primer lugar, con una cifra de 961 millones; sigue Alemania, con 397; Francia, 163; Austria-Hungría, 108; Italia, 39; Inglaterra, 29; España, 22; Rusia, 21; la Argentina, 19 y medio; Portugal, 6 y medio, y Chile, 5 y medio.

Bélgica y Suiza, que no figuran en la estadística, hacen poco uso del café.

Ahi va una receta, que recomendamos á los padres y esposas de aquellos que sienten excesiva afición á la bebida.

Cójanse dos ó tres anguilas de agua dulce, vivas, y mézclalas en un frasco que contenga dos litros de vino, dejando luego pasar tiempo hasta que las anguilas hayan muerto. Mézclase luego al vino una poca de agua, y la mezcla resultante producirá aversión—sin que se sepa el por qué—hacia las bebidas, de parte del que las pruebe.

Es necesario—¡naturalmente!—que el enfermo ignore el procedimiento.

Farmacia de Santo Domingo

Agua de Colonia.—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro sin envases, 2'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballeros de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantares de goma.—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal ó glicerofosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo, 44, Badajoz.

Local y Regional

Desde Don Benito

Con algún retraso en la hora que la convocatoria señalaba, asistiendo los nuevos Concejales y algunos de los salientes, se abrió la sesión, bajo la Presidencia de Don José de Peralta, á quien como tal, corresponde cesar.

Previo lectura de la Real Orden de 26 de Diciembre último, se posesionó del cargo de Alcalde presidente, Don Pedro León Donoso Cortés, abandonando el salón, los concejales que cesan, D. Francisco García Gómez, Don Manuel Gómez y Don Ramón Parejo.

Antes de abandonar la Presidencia, Don José de Peralta, con sinceras frases, dió las gracias á sus compañeros por el concurso que le han prestado, dando la bienvenida á los nuevos Concejales, cuyas palabras fueron muy bien acogidas por el Ayuntamiento y público.

Presidida ya la sesión por Don Pedro León Donoso Cortés, dirigió la palabra á la Corporación, poniendo de manifiesto en escogidos conceptos y elocuentes frases, la alta misión que tenia que realizar.

Seguidamente y por unanimidad, fueron elegidos:

Para primer Teniente, Don José María de Mera, que en el anterior bienio fué tercer Teniente de Alcalde.

Segundo Teniente: Don Joaquín de Peralta; tercer idem, Don Juan Aliseda, y cuarto idem, Don Constantino Sánchez Monteagudo.

A propuesta del Sr. Alcalde Presidente, fueron nombrados Regidores Síndicos, el Alcalde saliente Don José de Peralta y Gallardo y Don Juan Sánchez Pajares y Morcillo.

Se señaló las tres de la tarde de los

lunes, para celebrar las sesiones ordinarias.

El jefe de la minoría republicana, Don Guillermo Paniagua, en breves frases, dijo que el partido republicano prestará su concurso, en todo cuanto sea encaminado á mirar por los intereses de la población, dedicando grandes elogios al Alcalde saliente Don José de Peralta, por la brillante gestión que ha llevado á cabo.

Con lo cual se terminó el acto. Queda, pues, constituido el Ayuntamiento por 13 Concejales liberales; cuatro republicanos y cuatro conservadores.

1.º Enero 1004.

Doble crimen

Un emocionante drama, se ha desarrollado en esta población.

Del rápido ascendente, bajaron anoche, Manuel Valadés Capilla, mayoral de los Sres. Pacheco, de Mérida, y Agustín Gallego, naturales ambos de esta ciudad.

Por la carretera que conduce desde la Estación al pueblo, se aventuraron los dos en dirección al mismo, bien ajenos los pobres, de lo que les esperaba.

Dícese, que al llegar los expresados, al sitio de la carretera, conocida por la Glorieta, dos detonaciones simultáneas y producidas por incógnita mano, derribaron á los dos mencionados individuos, de resultas de las cuales, el Manuel Valadés, falleció á las pocas horas, en la casa Ayuntamiento, adonde había sido trasladado por orden judicial.

Al Agustín Gallego, se le apreció una herida en el cuello de carácter grave, sin que le haya sido extraída la bala, por causa del sitio donde se ha alojado, á pesar de las diestras tentativas del médico forense.

Como de las manifestaciones del Agustín, no se desprendía indicio que pudiera orientar al esclarecimiento y averiguación del autor ó autores de tal hecho, transcurrió toda la noche y parte del día de hoy, sin que ningún suceso nos diera á conocer la clave deseada.

Cuando he aquí, que procedente de la Estación del inmediato pueblo de Magacela, donde había tomado billete para Ciudad Real, es conducido por los guardias de la benemérita, Diestro y Bermejo, un sujeto nombrado José García, de Albacete, que capturado en dicho punto por los guardias expresados, se confiesa autor del hecho relacionado.

Una imponente manifestación de 500 á 700 personas, en su mayoría mujeres, acompañó dicha comitiva hasta la cárcel, viéndose en todos los semblantes retratada la alegría, por la captura realizada con tanto acierto por los guardias Diestro y Bermejo, secundando las atinadas órdenes recibidas del Sr. Teniente Jefe de la línea, D. Ramón Escobar.

En la cárcel, le fueron ocupadas al individuo en cuestión, una pistola de grandes dimensiones, una navaja y un cuchillo, cuyo mango adaptaba perfectamente como chuzo en un garrote que también le recogieron.

No cierro estas líneas sin felicitar á los referidos guardias Diestro y Bermejo, acreedores de una recompensa por el gran servicio que han llevado á cabo. Don Benito 3 Enero de 1906

GODSMÁN

Hoy es el octavo aniversario del fallecimiento del Sr. D. Leopoldo de Miguel Rey, que fué decano del Ilustre Colegio de abogados de esta capital y Presidente de la Diputación provincial.

El Sr. de Miguel Rey era uno de los hombres más laboriosos que hemos conocido.

A su Sra. viuda y á sus hijos les enviamos el testimonio de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que sufrieron ocho años ha.

Los presupuestos municipales

El Sr. Gobernador civil estaba decidido, según indicamos ayer, á devolver los presupuestos municipales de esta ciudad, á fin de que se formaran otros que no acusaran déficit; pero después decidió autorizarlos, haciendo algunas rebajas en los gastos voluntarios, para que desaparezca el déficit.

Según parece, el Sr. Ruiz Díaz suprime la partida consignada para adquirir terrenos con destino á la construcción de casas para obreros, y reba-

ja parte de la que se presupuestó para una casa de socorros, reforzando á la vez el capítulo de imprevisos.

A lo que parece, el hecho de haberse presentado al Gobernador una comisión de proletarios, movió el ánimo de aquel á autorizar los presupuestos en los términos que quedan indicados.

Por cuanta de los fondos municipales, se repartió pan en el día de hoy á los obreros que carecen de trabajo.

Catarro de los niños, coqueluche y toda clase de TOS de los niños se cura rápidamente con el **Anticatárral Roselló**.—Frasco, 1 peseta. Farmacias y Droguerías. — Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

El parte oficial de la Guardia civil referente al crimen cometido en las inmediaciones de Don Benito la noche del 2, da los mismos detalles que contiene la carta de nuestro activo correspondiente en dicho punto que en otro lugar publicamos. Solo agrega que el herido Agustín Gallego, á los pocos momentos de caer en tierra, pidió auxilio y se refugió en la casa donde lo encontró la guardia civil, que es la primera que hay en la entrada del pueblo: en ella se presentó el juez de instrucción Sr. Antón, acompañado del acuario Sr. Fernández, recibiendo declaración, donde expuso que no conocía al agresor.

La citada carta llegó con retraso á nuestro poder y por eso no la publicamos en el número anterior.

No viajéis sin llevar en vuestra maleta un frasco de Sales de Mediana de Aragón y dos cajitas de Sales para preparar el agua del Pilar.

TEATRO

Anoche se representó en el de Lopez de Ayala, la comedia de don Miguel Echegaray titulada «Inocencia.»

El papel de protagonista estuvo á cargo de la Sra. Mestres, que lo desempeñó con bastante acierto, alcanzando aplausos.

El Sr. Robles se esmeró también en el de Fernando, participando del triunfo que obtuviera la Sra. Mestres.

Los demás actores procuraron cumplir.

«Zaragüeta», que se puso en escena después, despertó más de una vez la hilaridad del público, poco numeroso por cierto.

Ha sido detenido José Angel, vecino de Cheles, por maltratar de palabra y tratar de agredir, á una hijastra suya, llamada Concepción Rino.

En la noche del 31 de Diciembre fué robado el comercio de Melchor Menaya, vecino de Torremayor. En piezas de tela se llevaron los ladrones 2.000 pesetas.

En Guareña, la noche del 27 al 28 de Diciembre, se intentó robar la casa de la vecina Petra Gómez, sita en la calle de Oiesta. Los autores del hecho habían separado tres barrones de una de las ventanas que hay en dicha casa.

Las personas que dormían en la habitación donde está colocada la reja, se apercibieron del peligro y salieron á la calle, emprendiendo la fuga los ladrones.

Si no quiere V. estar calvo, use el **Cefiro Lillo**.

El que es calvo ó se le cae el cabello, es porque quiere.

Véase anuncio 4.º plana.

En Valdetorres, la noche del 28 de Diciembre, unos desconocidos violentaron las puertas y ventanas de la casa, morada de las vecinas Petra y Manuela Quirós, penetraron en la casa, envolviendo á aquellas en mantas, maniatándolas y poniéndoles unas merdazas. Se llevaron unas 200 pesetas.

Si se pronuncian los insolventes, se repartirán los bienes ajenos, en los cuales ha de entrar el café torrefacto de «La Estrella».

El *Nuevo Diario* de ayer se contenta con propinarnos alguno que otro alfilerazo inofensivo.

Ya nos figurábamos que causarían efecto nuestros disparos de estos días.

Y eso que no hemos utilizado, por no hacer falta, la artillería de reserva.

* * *

Una omisión notamos en el suelto en que el *Nuevo Diario de Badajoz* nos da la enhorabuena por la oferta de la casa Ayala en el asunto de las harinas. La de que el negocio reporte una utilidad de muchos miles de pesetas.

No sabemos si nuestro amigo el señor Osorio se decidirá á aceptar la representación, en la hipótesis de que el ofrecimiento exista.

Este, en verdad, es tentador.

2 ó 25.000 pesetas anuales.

Y como en nuestra casa, según fray Emilio, se da tanta importancia al oro...

Correspondencia particular y administrativa

MALCOCINADO.—D. J. R. Quedó presentado el escrito.

JEREZ DE LOS CABALLEROS.—Claridades.—La poesía con motivo del aniversario de L. S. no se conserva, porque pasó la ocasión de publicarla.

CARMONITA.—Presidente sociedad obrera.—Recibida libranza de 15 pesetas y queda saldada la cuenta de esa Sociedad.

PUEBLA DE OBANDO.—Leopoldo Varela y Pita.—¿Es á V. decidido á hacerse el sueco? Pague V. y así no figurará en la lista de deudores.

Servicio telegráfico

La cuestión Montero-Armijo

Madrid (6 30)

La cuestión personal surgida entre el presidente de la Cámara popular marqués de la Vega de Armijo y el Sr. Montero Rios, con motivo de las declaraciones hechas por él último en un periódico, acerca del estado de sus relaciones con el primero ha dado lugar á sabrosísimos comentarios.

Evitose el lance entre los dos ancianos, el uno obtogenario y el otro poco menos, mediante un acta.

Derrota

Los insurrectos de Plata derrotaron á las tropas presidenciales. Estas tuvieron grandes bajas, contándose entre ellas el general Rodríguez, que quedó muerto en el campo de batalla.

Ciclón

Despachos de Lisboa comunican que en aquella capital ha habido un terrible ciclón, causando grandes destrozos. Naufragaron algunos buques y ocurrieron descarrilamientos.

Por fortuna no hay que registrar desgracias personales.

Los principes portugueses Llegaron sin novedad á Villamanrique los principes portugueses.

Consejo de ministros Hoy probablemente se celebrará Consejo de Ministros, al que se le concede gran importancia.

Tal vez se trate en él el asunto de la difamación.

Automóvil estancado El automóvil del Rey esrancóse en un barrizal.

Los viajeros resultaron ilesos.

Canalejas

Se asegura que el Sr. Canalejas rechaza la presidencia de la Cámara popular, para el caso de que no se logre que el marqués de la Vega de Armijo retire la dimisión que tiene presentada.

La política

La cuestión política ofrece un cariz más pacífico que en los días anteriores.

Se cree que se solucionarán, sin que haya una crisis, los asuntos pendientes.

Se ruega al público visite nuestras
Sucursales para examinar los bor-
dados de todos estilos: enrajes, real-
ee, malices, punto vainico, etcétero,
ejecutadas con la máquina

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universal-
men e para las familias, en las la-
bores de ropa blanca, prendas de ves-
tir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se
emplee la costura.

Maquinas **SINGER** para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

La Compañía Fabril **SINGER**

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.

Sucursales en la provincia
de Badajoz

Badajoz: P. de la Cons-
titución, 19
Almendralejo: Calle
Real, 25
Zafra: Calle Sevilla, 7

Taller de Tapiceria

DE
Lucino de Santiago

Calle Montano 15, (ante Sal)

BADAJÓZ

BADAJÓZ, SU PROVINCIA Y PORTUGAL

En este taller se hacen toda clase de
muebles nuevos y se reforman, á precios
sumamente baratos.

No es como nadie en colgaduras
para alcoba, despacho, gabinetes, salies
y salones de café y esminos; así como di-
ferentes para dichos establecimientos con
prontitud, sahere y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en
Badajoz como en la provincia, sin alte-
raci6n de precios

Santa Catalina

Por falta de salud de su dueño se ven-
de este café, que es el mejor situado y
el que mejor y más numerosa clientela
tiene en Badajoz, como puede compro-
rarse diariamente, por quien desee ad-
quirirle.

Para tratar, dirigirse á su dueño, Luis
Montalban, quien á la vez anuncia al
público la venta por kilos (á 6 pesetas
uno) del exquisito café que ha dado á
conocer, por *propaganda de hecho*, que
es la más seria de las propagandas, en
la principales ferias de esta provincia,
garantizando al comprador el peso de la
que compra y la absoluta carencia de
café portugués, en la mezola que se
vende.

SAN FRANCISCO
ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR;
DE
Hierros, Aceros, Ferrería, Cristalería
DROGAS Y CARBONES MINERALES

DE
Fernando Bigeriego
BADAJÓZ.

Grandes existencias en vigas de aces
para construcciones en todas dimensio-
na-
Completo surtido en herrajes para cos-
chos y faroles para los mismos. Cristales
planos en todas medidas, sencillos, dobles-
Sa coleres y dibujos. Baldosas de crista-
para pisos.

Después de probar todos los engaño-
sos remedios que se anuncian, es
cuando más se agradece la eficacia
RADICAL del Digestivo Mojarrieta,
cuya superioridad está univer-
salmente confirmada.

Curaciones desesperadas en persona-
bien conocidas, que lo tomaron durante
tres meses, son las que lo han hecho glo-
rioso, pues un solo estuche produce mejor
efecto que una docena de frascos de
cualquier otro remedio; porque además
de ser el único verdadero Curativo radical
del estómago y del intestino, sin engaño,
es acción calmante, es Digestivo y Puri-
ficador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga
grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.
Depósito en Barcelona, Ronda de S. Pe-
gro, 36, y de venta en las principales Dro-
guerías de Europa y América.

Grandes almacenes de maderas

CON MAQUINAS DE ASERRAR Y

Carpinteria, movidas á vapor

DE

JULIO SOARES MONTEIRO.

En la barriada de la Estación del Ferrocarril.

Se construyen por encargo, con economía nunca vista y en un plazo muy corto,
todo género de obras de la clase que se desee, en puertas, ventanas, pisos, muebles,
y todo lo concerniente á carpinteria y ebanisteria.

Se están recibiendo maderas de Stokolmo (Suecia) en tablones y tablas, á los pre-
cios siguientes:

- Metro lineal de tablón de 225 por 77 milímetros en 1.ª, sierra de máquina, á 2'45 pesetas.
- Metro lineal de tablón de las mismas dimensiones en 2.ª y también sierra de máquina, á 1'95 pesetas.
- Metro lineal de idem idem, canto hacheado, en 1.ª, á 2'25 pesetas.
- Metro lineal de tablón de 200 por 65 milímetros de sierra de máquina, sin clisear, á 1'55 pesetas.
- Metro lineal de tablas de Flandos de 110 por 32 milímetros, á 0'40 pesetas.
- Metro lineal de tablas de Flandes, de 150 por 39 milímetros, á 0'75 pesetas.

Pino portugués.

- Tabloneillos de 2,60 por 0,21 por 0'06 á 24 pesetas docena.
- Tabloneillos molduras de 2,60 por 0,24 por 0'04 á 23 id. id.
- Idem idem de 2,20 por 0,24 por 0,04 á 18 id. id.
- Tablas de 2,60 por 0,28 por 0,02 á 16 pesetas docena.
- Idem de 2,60 por 0,24 por 0,02 á 12'50 i. id.
- Idem de 2,20 por 0'24 por 0'02 á 10 id. id.
- Idem de 2,60 por 0,21 (forro doble) á 13'25 id. id.
- Idem de 2,60 (forro techo cuadrado) á 5 75 id. id.
- Vigas, viguetas, costeros de carpinteria, costeros y rollizos, para trabajos de mi-
nas, postes telegráficos y telefónicos, á precios sumamente baratos.
- Palos de 6'30 metros cada uno, á 4'25 pesetas.
- Idem de 5'30 id. id., á 2'75 id.
- Idem de 4'30 id. id. de 1.ª á 2 id.
- Idem iguales medidas, de 2.ª á 1'75 id.
- Idem de 3'90 metros cada uno, de 1.ª 1'25 id.
- Idem de iguales medidas, de 2.ª á 1'10 id. id.
- Idem de 3'50 metros cada uno, á 1'60 id.
- Idem de 3'10 id. id., á 1 id.
- Tablas de 2'60 por 0'21 por 0'028, á 12'50 pesetas docena.
- Alfajas de 2'60 por 0'06 por 0'035, á 4 id. id.
- Tablones de pino portugués, metro lineal de 225 por 0'77 á 1'25 pesetas.

Perfumeria y Pasamaneria
DE

HERNAN SANZ Y SAAVEDRA

Sucesores de

PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19.—BADAJÓZ.

Primera casa en quincalla, géneros de punto para señoras, caballeros
y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Unica casa que vende los acre-
ditados algodones, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y etamines.
Inmenso surtido en abanicos, pelatería óptica, paraguas, sombrillas
bastones.

Visitar esta casa antes que ninguna otra.

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

DE
RAMALLO Y SALAS

5 y 3.—Plaza de la Soledad.—5 y 6

BADAJÓZ

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público
que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamen-
te económicos.

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FAULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. O. de
2 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que
haya la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFI-
CIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados por un Ins-
pector en la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Aca-
demia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que
habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector
y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que harán po-
sible una fructifera explicación que luego recibirá en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán gru-
pos según sus particulares aptitudes, insinuándose más con aquellos que lo necesitan.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección
para los alumnos que desean cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.
La enseñanza está encomendada á profesoresdo TITULADO y con larga práctica en la enseñanza.
Especialidad é higiénica local.—Médicos honorarios.
Para conocer más detalles, pídanse al Director D. Francisco Acad.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Y COMPANY

Compañía de navegación á vapor al Pacifico por los vapores correos ingleses

Estos magníficos buques salen de Lisboa dos veces al mes para Pernambuco, Bahía, Rio-Janeiro
Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Talcahuano y C.

Se despachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos
Aires á 170 pesetas.

Se facilitan detalles en el Almacén de Armas de D. Antonio Covarsí, en Badajoz, Calle Calatrava
número 3.

Con Agentes locales en todas las cabeceras de partido y pueblos de importancia

